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中午不饮酒，半年能省多少招待费？昨日上午10时，信阳市

委书记王铁接受记者采访时说，信阳市禁止公职人员工作日

中午饮酒，半年节省的酒水费用高达4300万元，用这些钱可

以建四五十所小学。 【经济账】 信阳“禁酒”半年省下4300

万元酒钱 今年1月，信阳市委第一个工作日连发3份红头文件

。3份红头文件中，禁止公职人员工作日中午饮酒在社会上引

起强烈凡响。 禁酒令实施已半年多了，取得了怎样的成绩呢

？信阳是如何保障禁令实施呢？昨日上午10时，信阳市委书

记王铁接受者采访和网友的提问。 “今年上半年，对整个信

阳市的招待费开支做了统计，全市今年上半年比去年上半年

招待费这项节约了30％多，仅酒一项开支，我们就节约了

近4300万元。”王铁接着说，“4300万元这基本上相当于一

个小县的财政收入，可以建一个工厂，可以建40所到50所小

学，这是不得了的事情。” 说到此处，王铁提高了声音：“

酒节省了，饭菜规格、费用自然也跟着降下来了。”从调查

结果看，市一级招待费减少了25％；县一级招待费减少了27

％；乡一级招待费减少40％，因为乡一级招待主要是中午。 

王铁坦承，能省下这么多钱，他这个市委书记也没有想到。

这个调查结果更加让他深信，这项措施是正确的，信阳市将

一如既往地执行下去。 【隐形账】 有“酒病”的处级干部减

少一半 禁止公职人员工作日中午饮酒，让信阳市政府节省

了4300万元酒水钱，这仅仅是一笔看得见的经济账，除了这



一笔账外，王铁还算了公务员的健康账、信阳市的发展账、

整个社会的和谐账。 今年7月，信阳市处级以上干部进行了

一次体检，有127人患有与酒有关的疾病，而去年同期，

有252人患了与酒有关的病，今年比去年减少了将近50％。“

患病的人减少了，干部身体健康了，医药费也减少了，这笔

账是没法算的。”王铁说。 王铁认为，从发展来看，实行禁

酒令以来，信阳市经济得到了快速发展，上半年国民生产总

值增速14．8％，高于全省平均水平，夏粮产量创历史新高，

增长速度也是全省第一，还有几个第一都是过去没有的。此

外，今年上半年以来，信阳的招商引资效果明显，一大批客

商落户信阳，这对信阳的发展有不可估量的作用。 算起和谐

账，王铁说，过去因为喝酒多，打牌多，吵架多，生气多，

是非也多。现在喝酒的少了，打牌的少了，吵架的也少了，

社会和谐了，夫妻和谐了，家庭和谐了，同事之间也和谐了

，这个和谐账是很了不起的。 【处罚账】 269名公职人员违

反禁令被处理 信阳为什么要出台禁酒令呢？昨日上午，王铁

接受采访时说，他多次在电视电话会上看到一些干部中午喝

得面红耳赤，会场上打瞌睡。有的干部习惯于饭前来两圈牌

，饭后觉得不过瘾，还要接着来，有的干部在牌桌上一坐一

天，输了签单，什么牌都敢打，多少钱都敢赌。这样整天喝

酒来牌，哪有时间学习，哪有心思干工作？有的干部一上班

就约酒摊儿约牌摊儿，约来约去；有的干部投其所好，拉着

领导打牌，不知道里面玩什么花样，搞什么名堂？ “信阳这

个地方曾经喝酒、打牌风比较兴起，群众反映强烈，针对这

个问题，今年年初就提出干部作风建设，1月4日上班第一天

召开了全市广播电视大会，开到乡村一级，反响很强烈，广



大干部群众认为最突出的是禁酒令，这是信阳市加强干部作

风建设、优化经济发展环境的一个突破口和切入口。”王铁

说，近两年来换届，请客、拉关系情况比较严重，上下反映

都比较强烈，从群众反映强烈的问题去抓，应该是个很好的

切入点，同时广大人民群众也很支持。 为保障禁酒令的顺利

实施，信阳市成立三个督导小组，不定时突击检查。今年1

曰9日，禁酒令刚刚实施没几天，信阳市潢川县黄岗乡粮食购

销分公司会计黄正军，潢川县双柳镇粮油购销分公司会计黄

群违反禁酒令，工作日中午饮酒被处理。 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


